

**HABRÁ DENUNCIAS****Con Peña,
el mayor
desfalco en
Infonavit**

POR ARTURO PÁRAMO

El peor periodo de corrupción dentro del Infonavit ocurrió en el sexenio de Enrique Peña, reconoció la presidenta Claudia Sheinbaum.

El miércoles se dio a conocer un esquema de desfalcos en el Infonavit con varias vertientes, desde el otorgamiento de créditos hasta cuatro veces para una misma casa hasta pagos indebidos a empresas, desalijos injustificados de derechohabientes, impedimento de revisión del manejo de recursos y salarios excesivos.

Planteó que habrá denuncias contra exfuncionarios del Instituto que dañaron sus finanzas y pidió no politizar el tema.

PRIMERA | PÁGINA 5



CORRUPCIÓN

En el sexenio de Peña, más daño a Infonavit

PRESIDENCIA afirma que podrían plantearse denuncias contra exfuncionarios involucrados en las estafas

POR ARTURO PÁRAMO
arturo.paramo@gimn.com.mx

El mayor periodo de corrupción dentro del Infonavit se dio durante la presidencia de Enrique Peña Nieto, cuando los titulares de ese Instituto fueron el actual senador por Morena Alejandro Murat y David Penchyna, reconoció la presidenta Claudia Sheinbaum

El miércoles se dio a conocer un esquema de corrupción con varias vertientes, desde pagos indebidos a empresas, desalojos injustificados de derechohabientes, impedimento de revisión del manejo de recursos, salarios excesivos, etcétera.

“Ustedes están poniendo nombres. Entonces, la mayor corrupción, de lo que se mencionó ayer, se dio en el último periodo de Peña, y otros que vienen de antes, pero además una visión del Infonavit de cobrarle, cobrarle y cobrarle

a los trabajadores; o sea, de que nunca acabes de pagar tu deuda, a través de crédito de años y años de pago o desalojos, porque no se podía pagar la vivienda”, expuso la titular del Ejecutivo.

La Presidenta planteó que se harán las denuncias contra exfuncionarios del Infonavit que provocaron desfalcos al Instituto y pidió no politizar el tema, sin embargo, descalificó las acusaciones de la oposición a la reciente reforma a la administración del Instituto.

“Algunas de ellas, como fueron hace tiempo, pues hay que ver si todavía hay espacio para su denuncia, si no están... pues ya pasó el tiempo para poderla presentar. Pero, de todas maneras, es muy importante que públicamente se conozca, pues era un negocio privado en todos esos periodos”, expresó.

Recordó que la ley se está cambiando para que el director general del Infonavit pueda tener la dirección, la rectoría del Infonavit, que desaparecieron dos direcciones que no tienen sentido, que es la de la representación empresarial y la representación sindical; y que siga siendo un organismo tripartita, donde todos decidan: las organizaciones

4

VECES

era vendida una sola casa por trabajadores del Infonavit, en un esquema de fraude.



El dinero que se encuentra en el Infonavit es aportado por los patrones y los trabajadores, por tal motivo no le pertenece al gobierno."

RUBÉN MOREIRA
DIPUTADO DEL PRI

empresariales, las organizaciones de los trabajadores y el gobierno, pero que no se preste a esta opacidad.

La reforma fue aprobada en el Senado y se espera que a inicios de 2025 sea discutida y eventualmente aprobada por la Cámara de Diputados.

La titular del Ejecutivo insistió en que con la reforma al Infonavit se mejorará la rendición de cuentas de los funcionarios del Instituto.

Por otra parte, Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, consideró que las irregulares y redes de corrupción en el Infonavit dadas a conocer por su director general, Octavio

Romero Oropeza, no están relacionadas con las propuestas para transformar el sistema de vivienda en beneficio de los trabajadores.

"Ayer vi al director del Infonavit señalar algunas irregularidades, pero esas no están relacionadas con lo que se pretende hacer, que un órgano tripartito donde se toman decisiones entre las tres partes y el gobierno es árbitro, quiere que las decisiones hoy sean tomadas por el gobierno, además de generar un fondo de vivienda donde se va a ir ese dinero para allá y generar una constructora propiedad del gobierno para ejecutar la obra", dijo.



Foto: Archiv

El modelo de vivienda del Infonavit ha permitido a millones de mexicanos tener una casa.